



電 子 商 業

城東渭山同窓會
東京支部 会報

No.14 創刊14号 平成20年4月1日発行
発行人／戸田浩二
〒102-0071 東京都千代田区富士見1-11-12
アーバンコート1F マット株式会社内
電話 03-5213-3447

生徒、教師のみならず全ての人が立場を問わずこうした現実を率直に受け止め、互いに意識改革と解決策に取り組むことが大切である。

同窓会だより

善案を検討しています。その結果として、まずは本部の協力を得て若い方々の連絡先を入手し整備することもう一点は総会参加費を下げる、若

会計からのご報告

城東24回 栗田宏美

「村瀬さんを偲ぶ」
支部長 戸田浩一

城東生への期待！

卷之三

A black and white portrait photograph of Toshiaki Kuroda. He is a middle-aged man with dark hair, wearing glasses, a light-colored dress shirt, and a striped tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

日本青年会議所は、全国に点在している文化・芸術・福祉・スポーツその他の活動を積極果敢に実践している人間力あふれ、光り輝く傑出した若者を発掘・選出し、「人間力大賞」を贈呈し、栄誉をたたえるという事業を推進している。この「人間力大賞」がこの名称になつたのは2001年からであり、それまでは「TOYP大賞」(TOYP)は「The Outstanding Young Persons = ザ・傑

「human power」　　～　　う言葉である。
なるほど「manpower」では、「人間力」
というより「人力」という趣きなので
表現の気がする。一方「humanity」
と訳される場合もあるが、これは「人
間性」という意味合いが強いだろう。
人間性は人間力の構成要素ではある
けど全体を言い表すには力不足とい
う感じなのではなかろうか。
なぜ今「人間力」が問われている
のだろうか？「人間力」とはどのよ
うなものなのだろうか？
最近、私たちの周りにおいて、食
品の产地偽装、期限ラベルの張り替
え、道路・ビルの強度不足いじめに
による自殺、児童虐待や殺人事件等々、
以前に増して深刻な問題が多発して
いる。

心的前力 紹いてミニミニケーリン
ンスキル、コーディネート力、公
心や他者を尊重し切磋琢磨しながら
お互いを高め合う力などの人間開
能力、そして最後にこれらの要素を
十分發揮するための意欲、忍耐
自分らしい生き方や成功を追求す
る力などの自己コントロール力があ
られる。従つて人間力を高めるに
常に社会的自立を意識し、これら
要素の各々を伸ばす努力をすると
もに、それらを総合的にバランス
く高めることが肝要である。

現代はグローバル化という非常
特殊な、大きな歴史の曲がり角に
ついている。教育の場でもビジネ
ス場でも、多様な価値観で育つた人
たちが切磋琢磨する時代。生き抜く
ためには、強靭な「人間力」が必要と
れる。

2時間あまり楽しいひとときを過ごせました。徳島からは早雲校長先生はじめ、神原・牧野先生、同窓会から島田謙一先生をお迎え致しました。支部総会は午後1時から開かれ、一年間の活動報告および会計報告を行いましたが、前回、会費の値上げをお願いし、参加されていない方も含めて皆様にご協力頂いたことをまずはご報告させて頂きました。今回の記念講演は29回のフェリス女学院大学教授近藤(旧姓谷)知子さんに、「和歌と徳島」ということで分かりやすくお話しして頂いた結果、「母校でもお話しを」という話題も出たようです。また、もう一人のゲストとして最若年参加の45回田村さん(答形式で行つて頂きました)。映画が

は東京支部総会について見て下さい、関東圏にいる方々に「東京支部でこんな事やっているよ」といつた話ををして頂ければと思います是非、東京支部ホームページhttp://www.izan.jpを覗いて頂いてご紹介頂けるとありがたいです。由みに、来年の総会は学割といったことも考慮しています。

ここで、残念なご報告をしなければなりません。長年にわたり支部の幹部として活躍されてこられた前々支部長でその後も副支部長として継続してご尽力いたきました19回村瀬幸一さんが11月12日に永眠されました。謹んでご冥福をお祈りいたします

最後になりましたが、今回の開催にあたって、準備等に尽力していただいた、前執行部、定本支部長、会計の栗田宏美さん、学年幹事として総会の司会を務めていただきました

と多くの「思いやし」にふれることが
できました。

残念ながら「総会」への参加者は40
名程と少なかつたのですが、当日は
楽しく過ごすことができました。

次の会計は26回の方が引き受けて
くださいました。少しでも若い方に
お渡しできてうれしいです。

「個人情報保護」のことや、振込み
手数料の値上げなど、問題や心配も
多い会計です。皆様の一層のご協力
をお願いします。

お酒が好きで、ふとした拍子に銀座に連れて行つてもらつたはいいけれど、結局、帰りはタクシーでお家まで送り届けるといった事も。私の知る限り、村瀬さんのお好きなものは、お酒と船とラグビーとチビさんは、奥さん（奥さん）であつたと思います。豪華客船で奥さんとクルーズに行かれたという話をうらやましく聞かせて頂きましたし、ラグビーで城東が花園へ出場という快挙を喜ばれて、前回出場時は応援に行かれたと聞きました。それが、昨年の出場を喜ぶことなく旅出たれてしまったのは、非常に残念なことでした。

昨年の総会の準備は、印刷手配から発送に至るまで、村瀬さんと奥さんにお願いする結果となつてしまつたことが非常に悔やまれます。そこで貢献して頂きながら、ご本人は

また、2005年に日本経団連会長を中心に、「若者は、無限の可能性を秘めた、かけがえのない存在であり、これから日本を担う若者が、人間力をみがき、發揮することによって、明るい未来を創り出すことができる」と、若者の人間力を高める国民運動が展開された。以後、公文書などに頻繁に「人間力」という言葉が登場するようになつたとも言われている。

学力や専門知識に加え、コミュニケーション能力や挑戦力、実行力等が重視されてきている。このような「人間」の基本能力は、従来「生命」の誕生から大人になる過程で日常生活や教育環境を通じて「自然」と身に付く能力と考えられていたが、そうとは言い切れない時代になつたという指摘もある。その指摘は、家庭教育から学校教育、さらに社会教育までの教育再興を時代は求めていたからであり、そのような時代の要請に對して、経済産業省や文部科学省においても対策が講じられている。

人の尊厳と人権を尊重し、わが国及び国際社会の一員としての自覚に立ち、社会に貢献できる人材の育成を目標に、教職員一丸となつて取り組んでいる。

そのためにも、勉学はもちろん、文化活動、スポーツ活動等全ての活動に積極的に関わってほしい。人間としての魅力、適応性ある社会力、人生を楽しむ生命力を融合させ、結果ともども一つひとつのプロセスを大切にする人間力の獲得を目指す城東高校生であることを期待したい。

た時間が過ぎ、最後に全員で徳女、城東の校歌を齊唱して1次会は終了です。その後恩師の島田先生もお誘いして、同じホテルの1階で二次会を行い談笑しました。短い時間ではありますが、参加された方々には楽しい時間を過ごさせて頂けたのではないかと思います。

昨年の中京支部総会だよりもでていますが、総会参加者が年々高齢化し、若い方の参加が少なく寂しいものとなっています。この局面を少しは解消しようと、今年はアンケート

収支決算表		平成18年9月1日～平成19年8月31日(単位:円)	
収 入		支 出	
前年度繰越金	334,631	総会費用	344,400
維持会費	545,700	通信費・雑費	146,789
総会会費	400,000	印刷費	221,413
助成金	50,000	会議費	9,370
寄付金	85,542	手数料	54,525
協賛金	35,000	旅費交通費	45,400
利子	134	サーバー維持費	48,174
		小計	870,071
		次期繰越金	580,936

貸借対照表		平成18年8月31日現在(単位:円)	
借 方		貸 方	
郵便・振替口座	341,850	次期繰越金	580,936
郵便・総合口座	139,567		
現金	99,519		
合計	570,936	合計	580,936

城東渭山同窓会
東京支部

講報
徳女 36 逢坂曾代子
徳女 42 小沢稔子(旧姓 小原)
城東 1 島本恵子(旧姓 佐藤)
城東 7 工藤富夫
村瀬幸一

